



Camila Naomi Carrasco Cruz

Dr. Sergio Ruiz Jiménez

Cuadros sinópticos

Antropología medica

Primer semestre

“A”

Comitán de Domínguez, Chiapas

14 de noviembre de 2023



EL PODER DE LOS SIMBOLOS. MAGIA, ENFERMEDAD Y ACTO MÉDICO. Fue una de las obras clásicas de la antropología decimonónica, la rama dorada (1890) de Sir James Frazer; la que se propuso por vez primera considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. Convencido de que su Inglaterra se encontraba en la cúspide de la evolución cultural, el autor postuló una relación de continuidad entre magia, la religión y la ciencia. La magia constituía, según Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico (cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de caza, etc). Una "Protociencia", falaz desde el punto de vista el punto de vista lógico, pero en una búsqueda de conocimiento, que - milenios después - permitiría al hombre suplirla por el método racional y científico. Pese a las personas, permitidas escalas evolutivas, tan caras a todo el pensamiento social y biológico del siglo XIX, Frazer dejó profundas huellas en el estudio de la materia al organizar el análisis enfocando los lazos de continuidad y ruptura entre las diversas formas de



MODELO MÉDICO HEGEMÓNICO. Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante, a la biomedicina. Se señala que la Organización de la medicina alopatrica y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la proxima y propia salud del sujeto, (Incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia económica política (continuo incremento del gasto en salud asistencia), pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo los países capitalistas de mayor respecto de los países capitalistas caracterizados por el dominio en las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. En este artículo se analiza los procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista. Las críticas fueron y formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al cam

Médecina tradicional mexicana.

La medicina tradicional indígena mexicana, como un conjunto de sistemas de atención a la salud de origen en las regiones culturales mesoamericana y Andino en regiones culturales mesoamericana, sus raíces, en la cosmovisión indígena, concepción, -interpretaciones íntima del mundo, y el origen de conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad, que los diferentes pueblos originarios de nuestro país han acumulado, ordenado y de nuestro país, como racionalidad que comprende a la persona como unidad del cuerpo y lo pone en énfasis, de la totalidad de las cosas comprende a la persona como unidad del cuerpo, mente, espíritu, como una énfasis en la totalidad de las cosas que comprende a la salud como un estado de equilibrio entre fuerzas frías o calientes, tanto de origen interno y también a nivel externo, así como en la armonía entre personas y naturaleza para descubrir las

BIBLIOGRAFIAS:

1. Laura Sampietro, David Elvira, universidad Albert, el sistema sanitario, watt 1994.
2. Eduardo L. Menéndez, Modelo medico hegemónico, reproducción técnica y cultura, natura medicatrix. N° 5 de octubre 1998.
3. Política nacional de medicina tradicional indígena mexicana (2012). Practica de la medicina tradicional y desarrollo intercultural. Gobierno de México